

# Sekundarschule mit Steuerfreuden

Die Sekundarschule Kreis Uhwiesen hielt ihre Gemeindeversammlung ab. Die Jahresrechnung 2022 schloss positiver ab als erwartet.

## Mirza Hodel

LAUFEN-UHWIESEN. «Top Secret!» stand an der Tür des Singsaals der Sekundarschule Laufen-Uhwiesen, die einem Besuchenden am Montagabend Zutritt zur Gemeindeversammlung der Sekundarschule gewährte.

## «Weniger dramatische Zahlen»

Das Hauptthema war die Jahresrechnung 2022. Diese schloss weit positiver als erwartet ab. Der budgetierte Ertragsüberschuss von 198 500 Franken wurde klar übertroffen. «Wir finden mehr Einnahmen grundsätzlich schön», sagte Finanzvorsteherin Isabelle Bayard. Der

Ertragsüberschuss für das Jahr 2022 war um 664 410 Franken höher als erwartet. Die Abweichungen vom Budget sind laut der Finanzvorsteherin durch den Bereich Schulliegenschaften zu erklären. Der Anteil am Projektierungskredit «Neugestaltung Schulareal und Neubau Turnhalle» belief sich auf 29 000 Franken – statt wie erwartet 175 000 Franken. «Deshalb waren die Zahlen und Ausgaben für die Sek weniger dramatisch», so Bayard.

Die tieferen Ausgaben von 145 000 in Sachen Projektierungskredit sind gemäss der Finanzvorsteherin dadurch zu erklären, dass dieser Kredit noch nicht vollständig zum Zug gekommen ist. «Für 2023 habe ich wieder etwas budgetiert», stellte Bayard gegenüber den SN klar. Die komplette Sanierung eines Wasserschadens in Garderoben und Duschräumen konnte zudem durch die Rückvergütung einer Versicherung abgedeckt werden – deshalb blieb die erwartete Kostenhöhe im Budget aus.

Eine weitere Änderung in der Erwartungshaltung brachte die Einnahmenseite: Die Gemeindesteuern, das heisst Einkommens-, Vermögens- und Gewinnsteuern, fielen um 404 111 Franken höher aus und summieren sich auf 4,053 Millionen Franken – budgetiert waren für das vergangene Jahr noch 3,649 Millionen Franken.

Die 17 anwesenden Stimmberechtigten nahmen das Sekundarschulbudget einstimmig an. Im weiteren Verlauf des Abends informierte die Schulpflege zum

Projekt «Neugestaltung Schulareal und Neubau Turnhalle». Der Infrastrukturverantwortliche Mauro Pfister erläuterte die neuesten Details zum Vorhaben der Schulpflege und teilte mit, dass demnächst eine Jury für das Projekt eingesetzt werde. «Die Jury sind wir und die involvierten Expertinnen und Experten», antwortete Pfister auf die Frage eines kritischen Stimmbürgers.

## Abschied nach 19 Jahren

Im traditionellen «Wort zur Schule» blickte die zurücktretende Präsidentin Monika Nussbaum auf ihre Zeit in der Schulpflege zurück. «Dass ich über 19 Jahre lang diese Arbeit mit Freude ausführen durfte und vom Aktuariat, über die Finanzen bis ins Präsidium wechseln würde, hätte ich zu Beginn nicht gedacht», sagte Nussbaum.

Sie liess sich derart von ihrer Tätigkeit inspirieren, dass sie ein Studium zur Schulleiterin absolvierte. Diesbezüglich wurde sie etwas politisch: «Es geht jeweils nicht ums Reinpufuschen in die Lehrerarbeit, also um die Fragen der Macht, sondern darum, die Interessen der Schule und ihrer Wohngemeinschaft zu stärken», so Nussbaum.

## Sekundarschule Kreis Uhwiesen

### Rechnung 2022 (in Franken)

Gesamtaufwand	4,294 Mio.
Gesamtertrag	5,157 Mio.
Ertragsüberschuss	862 990



Rücktritt nach 19 Jahren in der Sekundarschulpflege: Monika Nussbaum. BILD: MHO